
N O Ë L !!!!!   NOËL !!! « IL est né l’ENFANT DIEU ! le MESSIE promis ! » 
 NON !!!! NOËL n’est pas un beau conte de fée, ni une légende. Il s’agit d’une belle histoire 

pour toute l’humanité ; pour chacun de nous, petits et grands !  Il s’agit d’une « BONNE NOUVELLE ! » 
« Aujourd’hui : un enfant nous est né, un fils nous est donné, Et la 

domination reposera sur son épaule ; On l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu 
puissant, Père éternel, Prince de la paix. – Isaïe 9,6 » 

 « L’ange dit aux bergers : Ne craignez pas, car voici que je vous 
annonce une BONNE NOUVELLE, qui sera une grande joie pour tout le peuple : 
Aujourd’hui, dans la ville de David, vous est né un SAUVEUR qui est le CHRIST, 
le SEIGNEUR. JÉSUS, le FILS de DIEU ! 
Et voici le signe qui vous est donné : « vous trouverez un nouveau-né emmailloté 
et couché dans une mangeoire.  Luc 2,10-12 »  

 
« L’ange dit à MARIE : Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu 

vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-
Haut ; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ; il régnera pour toujours sur la maison de 
Jacob, et son règne n’aura pas de fin. 

L’Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ; c’est 
pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé FILS de DIEU. - Luc 1,26-35 » 

« Voici que l’ange du Seigneur apparut en songe, à Joseph, et lui dit : Joseph, fils de David, ne crains 
pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l’enfant qui est engendré en elle vient de l’Esprit Saint ; 
elle enfantera un fils, et tu lui donneras le Nom de JÉSUS (c’est-à-dire : Le-Seigneur-sauve), car c’est Lui qui 
sauvera son peuple de ses péchés. - Matthieu 1,20-21 » 

 Telle est la VERITABLE HISTOIRE de NOËL ! Alors surtout, ne prenons pas les enfants pour 
des naïfs ! A nous, à vous parents chrétiens, de dire aux enfants et au monde le sens sacré et important de 
cette belle fête de Noël pour toute l’Humanité : « Aujourd’hui vous est né un Sauveur qui est le CHRIST, le 
SEIGNEUR. JÉSUS, le FILS de DIEU ! » 

Voilà le véritable cadeau de Noël que nous apporte notre PÈRE de Noël : Notre PÈRE qui est aux 
Cieux ! Ce PÈRE qui nous aime et qui nous a créés par amour ! IL vient SAUVER les hommes qui, par le 
drame du Péché originel, se sont retrouvés séparés de Dieu et de son amour ; plongés dans la Mort !  

« Car le salaire du péché, c’est la Mort éternelle ; mais le don gratuit de Dieu, c’est la VIE 
ETERNELLE dans le CHRIST JESUS notre Seigneur. - Romains 6,23 » 

 Le CHRIST, vainqueur du péché et de la mort ; vainqueur de Satan, notre ennemi mortel. 
A la fin des temps ; à la fin de ce monde dans lequel nous vivons : le CHRIST vainqueur 

« reviendra dans la gloire, pour juger les vivants et les morts, et son règne n'aura pas de fin. Credo »  
Le jugement dernier tel que le présente Jésus est en fait une marque d'amour. Comme l'a bien 

résumé St Jean de la Croix : « Au soir [de cette vie], on te jugera sur l'amour. Apprends à aimer comme Dieu 
désire être aimé ». C'est notre amour que le Christ jugera, et il peut le faire en connaissance de cause, car 
c'est Dieu qui peut juger les reins et les cœurs (Jérémie 17,10). Avant tout Dieu désire notre amour, et cet 
amour doit être libre. Un amour forcé ne serait pas un amour. Le Christ va discerner, de manière définitive 
quand il reviendra, ceux qui ont choisi Dieu (à travers les multiples choix de ce monde) pour vivre toujours 
avec Lui. Mais si quelqu'un refuse Dieu, va-t-il l'obliger ? Nous ne savons vraiment si de tels cas de refus de 
Dieu existent, mais Dieu nous aime assez pour respecter notre liberté, même notre refus ! » 

« Méprises-tu ses trésors de bonté, d’indulgence et de patience, en refusant de reconnaître que cette 
bonté de Dieu te pousse à la conversion ? Avec ton cœur endurci, qui ne veut pas se convertir, tu accumules 
la colère contre toi pour ce jour de colère, où sera révélé le juste jugement de Dieu, Lui qui rendra à chacun 
selon ses œuvres. - Romains 2,4-6 » 

« Dieu prend patience envers vous, car il ne veut pas en laisser quelques-uns se perdre, mais il veut 
que tous parviennent à la conversion. - 2° Pierre 3,9 » 

Voilà pourquoi DIEU le PÈRE nous a envoyés son FILS JÉSUS, pour nous sauver ! Pour qu’en 
entendant sa BONNE NOUVELLE d’AMOUR (l’Evangile) les hommes se convertissent et reviennent à Dieu ! 



JESUS nous envoie dans le monde pour annoncer l’AMOUR de DIEU : « Allez dans le monde entier. 
Proclamez l’Évangile à toute la création. Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé ; celui qui refusera de 
croire sera condamné. ! - Marc 16,15 » Entendons ce cri d’Amour de Dieu qui ne veut que notre BONHEUR 
éternel ! C’est cela le plus beau cadeau de NOËL ! Recevons-le avec JOIE, FOI et ESPERANCE !  

« Joseph monta de Galilée…jusqu’à la ville de David appelée Bethléem…Il venait se faire recenser 
avec Marie…Pendant qu’ils étaient là, le temps où Marie devait enfanter fut accompli. Et elle mit au monde 
son fils premier-né ; elle l’emmaillota et le coucha dans une mangeoire, car il n’y avait pas de place pour eux 
dans la salle commune. - Luc 2,4-7 » 

« Bethléem » : Le nom « Bethléem » dérive de l’hébreu « bayit : maison » ; « leḥem : pain » d’où : 

« beth leḥem : « maison du pain ». 

En raison d'une évolution phonétique différente, le nom arabe : bayt laḥm a donné lieu à une autre 

étymologie populaire : si bayt correspond à l'hébreu beth et désigne la « maison », laḥm a lui le sens de 

« viande » au contraire de l'hébreu. 
C’est à « Bethléem » que Marie nous offre « le PAIN venu du ciel »  

Plus tard Jésus nous révèlera un grand Mystère : « Amen, amen, Je vous le dis : ce n’est pas Moïse 
qui vous a donné le pain venu du ciel ; c’est mon Père qui vous donne le vrai pain venu du ciel. - Moi, je 
suis le pain vivant, qui est descendu du ciel : si quelqu’un mange de ce pain, il vivra éternellement. Le pain 
que je donnerai, c’est ma chair, donnée pour la vie du monde.  

Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle ; et Moi, je le ressusciterai au dernier 
jour. En effet, ma chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson. Celui qui mange ma chair et 
boit mon sang demeure en Moi, et Moi, je demeure en lui. - Jean 6,32-56 » 

 C’est à la Cène, le dernier repas que Jésus prend avec ses Apôtres, qu’IL institue pour nous 
le Mystère de l’EUCHARISTIE : le don du « Pain de la VIE »  

« Le soir venu, Jésus se trouvait à table avec les Douze…Pendant le repas, ayant pris du pain et 
prononcé la bénédiction, IL le rompit et, le donnant aux disciples, il dit : Prenez, mangez : ceci est mon 
corps. Puis, ayant pris une coupe et ayant rendu grâce, il la leur donna, en disant : « Buvez-en tous, car ceci 
est mon sang, le sang de l’Alliance, versé pour la multitude en rémission des péchés. Matthieu 26,20 ;26-28 »  

Or nous dit l’Evangile : « Aujourd’hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, 
le Seigneur. Et voici le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché 
dans une mangeoire. Luc 2,11-12 » 

Il fallait la Foi et la confiance en la Parole de Dieu, pour reconnaître, en cet enfant « emmailloté et 
couché dans une mangeoire », le Messie promis, Jésus, le Fils de Dieu ! 

Comme plus tard, il fallait la Foi pour reconnaître en l’homme ? Jésus de Nazareth : le Messie promis, 
Jésus, le Fils de Dieu ! Le Sauveur. 

Aujourd’hui il nous faut la même Foi, en la Parole de Celui qui nous donne ce SIGNE, pour LE 
reconnaître réellement présent et Vivant dans le Mystère du : « Pain de la Vie », QUAND il NOUS DIT : 

« MOI, je suis le PAIN vivant, qui est descendu du ciel : si quelqu’un mange de ce PAIN, il vivra 
éternellement. Le PAIN que je donnerai, c’est ma chair, donnée pour la vie du monde. - Jean 6,51 » 

Aujourd’hui c’est sous le SIGNE du Pain Eucharistique que Jésus vient à nous ! Lui qui nous a dit : 
 « MOI, je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde. - Matthieu 28,20 » 
  « Venez à MOI, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi, je vous 

procurerai le repos. - Matthieu 11,28 » 
Et avec Pierre, nous devons Lui dire : « Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie 

éternelle. Quant à nous, nous croyons, et nous savons que tu es le Saint de Dieu. - Jean 6,68 » 
Dans nos crèches, en paroisse, à la place du petit poupon qui représente l’Enfant Jésus, c’est 

l’Ostensoir, que l’on devrait y déposer, qui nous présente le « Pain de la Vie », le Christ réellement présent 
dans le Mystère de l’Eucharistie ! 

 Voilà le véritable Cadeau de NOËL que MARIE nous offre, nous apporte en ce jour : 
  Le CHRIST SAUVEUR et le PAIN DE LA VIE ETERNELLE ! 
Qu’en cette fête de la NATIVITÉ de JÉSUS, MARIE nous accorde la grâce d’accueillir dans notre 

cœur et dans notre vie, avec Joie et dans l’Espérance le seul et unique véritable cadeau que DIEU offre au 
monde et à chacun de nous en ce si beau NOËL ! BON, SAINT, JOYEUX NOËL !        P. Michel B. 25 / 12 2024 


